



燕市立吉田北小学校

学校だより

令和6年10月18日

No.6

学校だよりは、地域の皆様にも回覧板でご覧いただいています。日々の教育活動の様子を、学校ホームページ (<https://www.schoolweb.ne.jp/tsubame/yoshidakita-e>)に掲載しています。

子どもを思う地域の皆様

校長 齊藤 カオル

最近、「子どもを思う地域の皆様」の存在を改めて心強く感じる出来事がありました。1つ目は、9月に行われた学校運営協議会です。2つ目は、7月に行われた「ながら見守り隊の募集」に対して数名の応募があったことです。応募してくださった皆様、本当にありがとうございます。

学校運営協議会では、学校職員が前期の学校評価とそれを受けての手立てを説明させていただいたり、委員の皆様と意見交換をさせていただいたりすることができました。委員の皆様から「挨拶がよくなった。」「毎日頑張っていて歩いて登校している。」と子どもたちの頑張りの姿を褒めていただいたり、「しっかりと学力を身に付けてほしい。」「相手を思いやる気持ちをもってほしい。」「睡眠をしっかりととってほしい。」と子どもたちに願う姿も聞かせていただいたりすることができました。これらは、日頃から子どもたちを見守っていただいているがゆえです。委員の皆様からいただいたご意見が少しでも教育活動に反映されるよう一層努めていきたいと思えます。

先日行われた秋の交通安全運動週間では、地域委員の皆様、ながら見守り隊や交通安全協会米納津支部の皆様が校区の交差点等に立ってくださり、子どもたちに挨拶の声掛けとともに温かな見守りをしてくださいました。(この他、ご厚意で毎日の登下校の見守りをずっと続けてくださっている皆様もいらっしゃることも付け加えさせていただきます。)それらの皆様からは、「子どもたちの挨拶がだんだんとよくなってきている。」「下校時には、子どもたちの方から『ただいま。』等の声を掛けてくれるので、こちらが元気をもらっている。」等の感想をいただくことができました。子どもたちなりに考え、相手を思って一歩踏み出している姿に大変うれしい気持ちになりました。

「子どもたちのために！」と親身になってくださる地域の皆様の存在と、子どもたちを見つめる目の温かさに、子どもたちも教職員も大変励まされています。今回紹介させていただいたことは、ほんの一例に過ぎません。ありがとうございます。引き続き、地域の皆様、保護者の皆様から温かなご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。



【17日 ながら見守り隊顔合わせ会】

第2回挨拶運動が行われ、挨拶 MVP が誕生しました！

青空運営委員会の発案で、第2回挨拶運動では、「挨拶のよい子どもを挨拶 MVP として全校のみんなに紹介しよう。」ということになり、先日、挨拶 MVP の表彰が行われました。この取組により、児童玄関に大きな声の挨拶が響き渡りました。青空運営委員会の子どもたちは、元気のよい挨拶をしてくれる子どもたちがたくさんいたため、挨拶 MVP を決めるのが大変だったそうです。

青空運営委員会の子どもたちは、挨拶運動期間以外でも交代で毎日児童玄関に立ち、登校する子どもたちに挨拶の声を掛けています。地道な姿に挨拶の輪が広がっていくことを願わずにはられません。

各学年の様々な活動紹介



1年生 「寺泊水族館校外学習」



2年生 「弥彦公園校外学習」



3年生 「磨き屋一番館スプーン磨き体験」



4年生 「あすチャレでスポーツ用車椅子体験」



5年生 「学校田での稲刈り体験」



6年生 「親善陸上大会」

全国学力・学習状況調査の結果と分析について

【研究主任：片桐 広太】

全国の小学校6年生を対象に、4月18日(木)に実施された全国学力・学習状況調査の結果が公開されました。結果を把握・分析することを通して、学校で行っている学習指導の成果や課題を検証し、今後の教育活動に生かすことが目的です。

今年度、出題された教科は国語と算数の2教科です。当校の6年生の結果は、2教科ともに県および全国平均正答率を上回る結果となりました。

なお、本調査を分析したところ、以下のような傾向が見られました。

【国語について】

傾向	○話すこと・聞くこと、書くこと、読むこと ・特に「目的や意図に応じて、事実と感想、意見とを区別して書くなど、自分の考えが伝わるように書き表し方を工夫することができるかどうかをみる」問題において、 <u>県・全国平均正答率と比べて特に高い結果となった。</u> ▲言葉の特徴や使い方に関する事項、我が国の言語文化に関する事項 ・特に「話し言葉と書き言葉との違いに気付くことができるかどうかをみる」問題において、 <u>県・全国平均正答率と比べてやや下回る結果となった。</u>
----	--

【算数について】

傾向	○数と計算、データの活用 ・特に「問題場面の数量の関係を捉え、式に表すことができるかどうかをみる」問題において、 <u>県・全国平均正答率と比べて特に高い結果となった。</u> ▲ <u>県・全国平均正答率を大きく下回った項目はなかったが、文章や問われていることが何かを深く考えずに問題を解いている児童がいることが課題である。</u> ・特に「直方体の見取図について理解し、かくことができるかどうかをみる」問題において、 <u>県・全国平均正答率と比べてやや下回る結果となった。</u>
----	--

この結果を受け、主に次のような手立てを講じてまいります。

- 国語では、自分の立場で考えたり、話し合ったり、書いたりする活動を多く設定し、丁寧に取り組ませる。
- 算数では、応用問題・発展問題を全員で読み込んだり、解き方について意見交換したりする経験を多く取り入れ、問題の読み取り方や解決方法について慣れさせていく。

また、学習状況として、次の傾向があることが分かりました。

【学習状況の傾向】

- ・「新聞を読んでいるか」という項目では、ほとんどの児童が「読まない」と回答した。
- ・「普段の平日に1日当たりどれくらいの時間、テレビゲーム（携帯式ゲーム機・PC・スマホ・タブレットも含む）をするか」という項目では、半数以上の児童が2時間以上と回答した。

燕市では、読解力育成に重点を置いて指導しています。授業や朝学習の中で新聞も含め、読書など活字に触れる機会を多く設定していきます。メディアについては、家庭でのルールを今一度確認できるよう児童と家庭に働き掛けていきます。

▲で示した課題については、授業の中で復習させたり、今まで以上に児童が自分の考えを友達と深め合いながら、学習できる環境を工夫したりすることで、改善を図っていきます。

今後とも職員一丸となり、効果的な取組を進めてまいりますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



MOA美術館つばめ児童作品展

審査員特別賞 6年2組 佐々木さん
 銀賞 6年1組 田中さん
 努力賞 6年2組 石村さん

交通安全ポスターコンクール

優秀賞 6年2組 秋山さん

歯と口の健康に関する図画・ポスターコンクール

会長賞 3年 神保さん

新潟県競書大会

新潟県書道教育研究会賞 2年 河野さん 3年 齋藤さん
 準特選 2年 柳瀬さん

「Let's Try Eco」啓発ポスターコンクール

優秀書 4年 須田さん 4年 樋口さん



1日(金)	マラソン記録会	13日(水)	読書ボランティア 習字教室(6-1) 委員会
5日(火)	歯と口の健康週間開始(11日まで) ファミリー遊ぼう	14日(木)	いじめ見逃し0スクール集会 習字教室(3年)
6日(水)	5限まで月曜授業 クラブ マラソン記録会予備日	15日(金)	6年生制服採寸
7日(木)	歯科衛生指導 ファミリー対抗ドッジボール大会	18日(月)	教育相談週間開始(22日まで) 読書旬間開始(29日まで)
8日(金)	3年生校外学習(防災センター) 諸費振替日	19日(火)	4年生校外学習(大河津分水)
11日(月)	AIMアンケート 習字教室(6-2) 家庭学習週間開始(17日まで)	20日(水)	ファミリー読み聞かせ 習字教室(5年) 放課後学習 習字教室(4年)
12日(火)	習字教室(5年) ファミリー対抗ドッジボール大会	21日(木)	習字教室(4年)
		25日(月)	パワーアップ週間開始(30日まで)
		27日(水)	B時程⑤
		28日(木)	児童集会
		29日(金)	金曜日日程でB時程



10月26日(土)の学習発表会・文化祭が近づいてきました。お車で来られる保護者の方も多いかと思います。南駐車場(正門近くの駐車場)が空いていましたら駐車できますが、満車になりましたら北駐車場(もと、プール跡にできた新しい駐車場)へお回りください。なおその際、校地内の児童玄関前の道(グラウン

ド脇の道)は通行しないようにご協力をお願いいたします。北駐車場脇の北門を開放しておきますので、そちらから駐車場への出入りをお願いいたします。

なお、北駐車場も満車になりましたら、学校の周りの道に路上駐車していただきますが、コーンの置いてある側への駐車はご遠慮ください。当日は、PTA 役員の方が駐車場で誘導しますので、その指示に従うようよろしくお願いいたします。